

Centro Educativo Monserrate
Cartagena del Chairá, Caquetá

Emite:

Alerta Temprana

Ante la Defensoría del Pueblo, Personerías, Procuraduría General de la Nación, Vicepresidencia de la República, Ministerio del Interior y de Justicia, Ministerio de Defensa, Gobernación del Departamento del Caquetá, Alcaldía de Cartagena del Chairá, organizaciones nacionales e internacionales de derechos humanos, organismos internacionales, Oficina Nacional y Regional del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos en Colombia, Comité Internacional de la Cruz Roja, observadores internacionales, embajadas, agencias de cooperación y medios de comunicación.

Dado que entre los días 21 y 25 de febrero circuló en el departamento del Caquetá un panfleto, donde presuntos miembros de las águila negras amenazan la integridad de un listado de líderes comunitarios de las organizaciones sociales y defensoras de derechos humanos del departamento, señalándolos de ser fachada de acciones de milicias y miembros del PC3 vinculados a la guerrilla de las FARC.

En este mismo comunicado anuncian un proceso de limpieza y ajusticiamiento por parte de estos grupos paramilitares que operan en la región. Dentro del listado de nombres se encuentra el señor Luis Antonio Valencia Ocampo, director del Centro Educativo Monserrate, del municipio de Cartagena del Chaira, además es líder comunitario cuyo trabajo ha sido reconocido por toda la población.

El día 2 de Mayo de 2011, empezaron a realizar varias llamadas al caserío de Monserrate, preguntado por el director de dicho colegio, el cual manifestaban ser miembros de las Águilas Negras y que necesitaban hablar con él y si no se encontraba entonces con cualquiera de los docentes que laboran en dicha sede, a lo cual pasó al teléfono el docente Washington Góngora, al contestar habló un sujeto que se identificó como Comandante Julián de las águilas negras que operan en el Caquetá, y le dijo que necesitaban un aporte económico de parte de los docentes de este Centro Educativo, o que asumieran las consecuencias.

El día 3 de Mayo de 2011, nuevamente vuelven a realizar la llamada al caserío de Monserrate y hacen pasar a cualquier docente y en este caso la que recibe la llamada es la docente Gladis Esperanza Osorio, quien contesta la llamada y la persona insiste en que es de parte de las Águilas Negras, y que necesita que escojan un docente para que se reúna con ellos para llegar a un acuerdo de un aporte económico que necesitan de parte de todos los docentes que laboran en dicho centro educativo.

El día 4 de Mayo nuevamente vuelven a realizar la llamada al caserío de Monserrate y hacen pasar a otro docente y en este caso recibe la llamada Jazmin

Cicery, quien contesta y la persona insiste que es de parte de las Águilas Negras, y que si ya tienen listo al docente para que se reúna con ellos para llegar al acuerdo económico y les da un número de celular para que se comuniquen con él cuando suba el docente.

Esta docente cuelga el teléfono y de inmediato se comunica conmigo (el Director, telefónicamente) y me informa de todo lo que está pasando y me da el número de celular que dicha persona les dejó para que se comunicaran.

El mismo día 4 de mayo a eso de las 5 de la tarde marque a dicho número de celular y me contesta un sujeto que se hace llamar "Julián", comandante de las Águilas Negras que operan en el Caquetá, y me confirma que es el quien ha estado llamando al caserío y ha hablado con diferentes docentes y que ahora que pudo hablar conmigo lo que necesita es un aporte económico de parte de todos los docentes que laboran en dicho centro Educativo y dicho valor es de Cinco Millones de Pesos (\$ 5.000.000) y que el plazo que me daba era para el viernes 6 de Mayo a las 2 de la tarde, que a esta hora esperaba la llamada para acordar donde se hacia la entrega. Y recalca que si no se cumplía nos asumieran a las consecuencias.

Al realizar la llamada para acordar sitio y forma de entrega, me da varios sitios entre ellos para ir a Solita o sino a Montañita kilómetro 5, o que por ultimo da un nombre de una mujer con número de cedula para que se le haga un giro a la ciudad de Cali, le manifiesto que no puedo ir a estas zonas ni mucho menos realizar giros y que me reciba el aporte económico en la ciudad de Florencia, manifiesta que como orden tenemos que a partir del lunes 9 de Mayo del presente año, la de abandonar el caserío de Monserrate, suspender las clases y me prohíbe el ingreso a este sitio de trabajo porque mi vida corre peligro al igual que la de todos los docentes que laboran en dicho centro educativo.

Este sujeto también realiza la llamada al caserío de Monserrate y dialoga con el docente Washington Góngora, y le dice que la orden que tienen es que a partir de la fecha Lunes 9 de Mayo del presente año es la de suspender clases y que abandonen el caserío, porque si no lo hacen sus vidas y las de sus familias corren peligro.

En estos momentos existe un gran caos de nervios y miedo por parte de los docentes y comunidad en general por las amenazas directas que está haciendo este sujeto JULIAN de las AGUILAS NEGRAS, contra los docentes que laboran en dicho centro Educativo.

En el momento de analizar esta amenaza se deben tener en cuenta los siguientes antecedentes de agresión a Luis Antonio Valencia Ocampo. Director del Centro Educativo Monserrate:

Antecedentes:

En mayo de 2009, durante la Primera Audiencia Ciudadana por la Verdad realizada en Florencia Caquetá, se denunció públicamente la existencia de un informe de inteligencia militar en el cual se acusaba a Luis Antonio Ocampo, junto con otros dirigentes populares y defensores de los derechos humanos del Caquetá de formar parte de la red de apoyo del Frente Amazónico de las FARC. (Informe de inteligencia del ejército No /MD-EJC-CIME-RIME6-53.1)

En Septiembre 3 de 2009, El Partido Comunista Colombiano, en su página en internet, publica el respectivo informe, donde lo da a conocer en forma completo, y advierte del riesgo que corren las personas allí señaladas entre las que se encuentra el señor Luis Antonio Valencia Ocampo, del cual manifiestan lo siguiente: “Luis Antonio Valencia Ocampo (a. Toño), CC 16.053.160, ha trabajado en Fiscalías y Gobernaciones, es licenciado en Ciencias Sociales, se ubica en época de vacaciones en Pácora (Caldas), tiene familiares en los EE.UU., Miami, es el Director de la Escuela de Monserrate, miembro activo del PC3, aprovecha su cargo para hacer reuniones del PC3 en la Escuela. Se comunica por correo electrónico con Rafael Orjuela y Rey Picado. Porta el celular No. 3107924595. Reside en Florencia, Calle 3D No. 7-33.”

El pasado 22 de Agosto de 2010, siendo las 5 de la madrugada, cuando me disponía a desplazarme a mi sitio de trabajo, fui abordado por dos sujetos en el terminal de transporte de Florencia, los cuales se identificaron como miembros del Estado, sin mostrar ninguna identificación, me hicieron varias acusaciones como de pertenecer a la guerrilla de las farc ep, y que me ofrecían garantías para que trabajara para ellos, entre estas dinero, o que si no tenía una orden de captura que estaba en el escritorio del fiscal para su firma y que me iban a estar esperando cuando volviera a subir a Florencia.

“Siendo aproximadamente las 8 de la noche del día sábado 18 de septiembre del presente año, llegaron hasta mi casa de habitación ubicada en la calle 3D No 5B-19 en barrio La Esperanza del sector 4 de las Malvinas, 6 sujetos, los cuales no se identificaron, “Preguntando por mí a varios vecinos, por mi sitio de residencia, pasadas casi dos horas abandonaron el lugar, manifestando que “ese Hijueputa no quiso salir” y que regresarían más tarde.

“Me comuniqué con Oscar Prieto, defensor comunitario, y con la abogada Martha Báquiro, quiénes me recomendaron que abandonara la ciudad, por seguridad, y eso fue lo que hice.

Solicitamos:

A la comunidad nacional, internacional y defensores de DDHH a estar alertas frente a cualquier otro hecho intimidatorio o violento que por el contexto de inminente riesgo, afecte la vida, libertad, debido proceso, derecho a la paz, a la libertad de expresión y asociación, de todos los docentes y director del Centro Educativo Monserrate del municipio de Cartagena del Chaira Caquetá.

Al Ministerio del Interior y Justicia adoptar cuantas medidas sean necesarias para garantizar la vida e integridad física de Luis Antonio Valencia Ocampo y de todos los docentes que forman parte del Centro Educativo Monserrate.

Al Gobernador de Caquetá a manifestarse a través de un comunicado público que debe divulgarse por los medios de información a apoyar y a respetar la labor legítima del trabajo de Luis Antonio Valencia Ocampo y los docentes en su departamento.

Al Fiscal General de la Nación informar si se adelanta investigaciones judiciales contra Luis Antonio Valencia Ocampo y sus docentes con base en testigos pagos o desmovilizados en contra de los postulados de un debido proceso.

Adoptar medidas serias de investigación eficaz sobre la persecución de que viene siendo objeto Luis Antonio Valencia Ocampo y ahora los docentes que integran el Centro Educativo Monserrate.